



「やる気いっぱい えがおいっぱい 大正小」 7月号

大正だより

令和3年6月30日
横浜市立大正小学校

電話:045-851-0755 FAX:045-851-2093

ホームページ <https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/taisho/>

ゆういぎ じかん なつやす
有意義な 時間をつくる 夏休み

副校長 青柳 英樹

今年の4月中旬にテレビのニュース番組を見ていたら、火星でヘリコプターが飛んだという報道が流れました。私はものすごい衝撃を受けました。

「どうして火星でヘリコプターが飛ぶのだろうか。ヘリコプターは翼を回転させて空中に浮かぶはずではないのか。そのためには空気が必要なはずである。そうだとしたら、火星には大気があることになる。どのような大気なのだろうか。重力はどうなっているのだろうか。」

と、次から次へと疑問が浮かびました。

なかなかじっくりと調べる時間がとれませんが、少しインターネットを活用して調べてみました。すると、色々なことがわかり、とても驚きました。

- ・NASAの小型ヘリコプター（背丈約50センチメートル）が約3メートル上昇し、ホバリング（空中での停止）をした。
- ・飛行時間は約40秒。
- ・火星の大気はとても薄い。地球でいえば、高度3万メートルの大気に相当する薄い大気しかない。
- ・これまでに地球でヘリコプターが到達した最高高度は、1万2440メートル。

このような環境においてヘリコプターを飛ばそうというチャレンジ精神がとてもすごいと関心もしましたし、おそらく、とてつもない大きな目的があつてのことだと推測します。時間があつたら、そのような内容も調べてみようと思います。

昨年の夏休みは臨時休業の影響もあり、16日間しかありませんでした。今年は36日間あります。まだまだ新型コロナウイルス感染症の影響が心配ではありますが、対策を十分に講じ、更には熱中症対策も講じながら、有意義で充実した夏休みをお子様も各ご家庭も過ごしてほしいと願います。貴重な時間を活用し、普段なかなかできないことに継続して粘り強く取り組めたらいいなあと思います。疑問や不思議に思うことを深く調べたり、時間がなくて読めなかった本を読んだり、継続して体を動かしたり、毎日世話をして植物を育てたりするなど、心身ともに充実した夏休みにしてほしいです。

さて、学校に目を向けると、様々な取組が大正小を支えているのだなと感じます。先日、梅雨空の合間に実施した体力テストでは、1・6年生はクラスごとにペアとなり、6年生が1年生をサポートしながら、スムーズに活動を進めていました。PTA保健成人委員会の皆さんは、6月8日に正門花壇の花苗の植え替えを行い、その後も定期的に水やりを行ってくださっています。気持ちよく過ごせるように、環境を整えていただいています。毎朝学校周辺の見回りを行っている、富士見ヶ丘幼稚園前と不二美会館前で学援隊の方とお会いします。雨の日も風の日も、大正小の児童の安全のために、ご尽力いただいています。学援隊の皆様には、各地域においても多くの方にお力添えをいただいています。保護者の皆様にも旗持ち等で支えていただいています。たくさんの学校関係者の皆様、地域の皆様にご心より感謝申し上げます。今後とも、よろしく願いいたします。



夏季水泳教室中止のお知らせ

本年度の水泳学習は、横浜市教育委員会からの通知に基づいて、新型コロナウイルス感染症対策を講じた上での実施となりました。しかしながら、夏季水泳教室につきましては、対策を講じることが難しいため、本年度は中止とさせていただきます。ご理解のほど、よろしくお願い申し上げます。

6月16日(水)~18日(金) 新体カテスト

6月16日(水) 17日(木) 18日(金)で新体カテストが行われました。昨年度も、新型コロナウイルス感染症対策をもとに、行える種目を厳選し計測しましたが、今年度は、さらに上体おこし以外の種目を全て計測しました。

1年生は、初めての新体カテストだったこともあり、なかふれ班の6年生と一緒に行いました。6年生が、1年生にやり方などをていねいに教える姿が多く見られ、頼もしかったです。また、どの学年の子どもたちも最高記録を目指そうと熱心に取り組む姿が見られ、最高記録が出たときの喜びの顔が印象的でした。

この記録をもとに自分の体力の変化を知り、これからの生活や体育科の授業に生かしていきたいと考えています。今回の記録は、健康手帳に記載します。お子さんの体力の変化を見ていただけたらと思います。

校内重点研究の取り組みについて

大正小では、校内重点研究として授業研究を職員一同で行っています。昨年度より、算数科の研究を進めています。研究のテーマを「できる・わかる喜びを味わい、進んでかかわり合う子の育成~対話的な学びが、考える楽しさにつながる授業づくり~」として、算数科を通して、

- ・一人ひとりが考えをもち、それを伝えようとする姿
- ・対話的な学びを通して、考える楽しさを感じている姿
- ・児童が「できる」「わかる」と感じる姿

という姿が学習中に見られる授業づくりを研究していきます。

先日、第1回授業研究会が6年生・3年生・2年生で行われ、子どもたちがいきいきと授業に取り組む授業風景が見られました。1年間かけて、全てのクラスで職員間での授業公開を行います。今後も日頃の学習に生きる授業研究を目指していきます。

6月10日(木) 2年 マリノスサッカー食育キャラバン

6月10日(木)に、横浜・F・マリノスのコーチ2名が来校し、体を動かす楽しさや、食品ロスの話を通して、食事の大切さを教えていただきました。食べ物を大切に、これからもたくさん食べて、元気よく体を動かす子どもたちに期待です！

「足の小ゆびやおやゆびでドリブルすることをはじめて知りました。」



「たのしいことや、むずかしいこともありました。なんどもチャレンジすることによってできるようになるんだな!と思いました。」



「ごはんをいっぱい食べることが大切だと知りました。いつもちょっとだけへらしているのが、多めにたべようと思います。」

「1日に1人1こ分のおにぎりがすてられているとコーチから聞いて、びっくりしました。」



「サッカーは、足でできることを知りました。たのしかったです。マリノスのコーチ、ありがとうございました。」

「サッカーはむずかしいと思ったけど、ゲームがとってもたのしかったです。またやってみたい、もっとやりたいと思いました。」

7月の予定

日にち	行 事	
1	木	朝学習 ロング昼休み
2	金	朝読書 6年日光修学旅行
3	土	6年日光修学旅行 → 9月24日(金)25日(土)に延期
4	日	
5	月	朝学習
6	火	朝会 第1回学校保健委員会 全校5時間授業 14時20分下校 PTA本部会
7	水	朝学習 避難訓練 代表委員会
8	木	なかふれタイム 委員会活動
9	金	朝読書 大正一句の日 個人面談① 全校5時間授業 14時45分下校 スクールゾーン安全対策協議会
10	土	
11	日	
12	月	朝学習 個人面談② 学校運営協議会 全校5時間授業 14時45分下校
13	火	音楽朝会 個人面談③ PTA 常任委員会
14	水	朝学習 個人面談④
15	木	集会(2・5年) 個人面談⑤
16	金	朝読書 個人面談⑥ 給食終了
17	土	
18	日	
19	月	朝学習 個人面談⑦
20	火	朝学習 校内授業研究会
21	水	朝会 授業終了
22	木	夏季休業 海の日
23	金	スポーツの日
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	
31	土	
8/27	金	朝会 授業開始 午前授業(給食なし) 下校12時15分
8/28	土	
8/29	日	
8/30	月	朝学習 総合防災訓練 下校12時15分
8/31	火	朝会 給食開始

◆7/22(木)～8/26(木)
夏季休業日
◆8/3(火)～16(月)
学校閉庁日
◆8/27(金)
授業開始

7月の目標 よい学習の習慣をつづけよう

子どもたちの学習や生活の不安解消のために
個人面談を行います
プリントにてお知らせしております通り、7日間に渡り、個人面談を行います。お子様のこれまでの頑張りや家庭での様子等を共有し、これからのお子様の健やかな成長に向けて話し合いたいと思います。
なお、面談の期間中、専任との面談をご希望の場合は、担任または専任へご連絡ください。

<7・8月の下校時刻>
7月
6日(火)学校保健委員会 下校14時20分
8日(木)委員会活動
1～4年 下校14時20分
5・6年 下校15時20分
9日(金)～16日(金)
個人面談のため全校5時間授業
下校14時45分
19日(月)～21日(水)午前授業(給食なし)
下校12時15分
8月
27日(金)・30日(月)午前授業(給食なし)
下校12時15分

“学援隊スクールパトロール”は4年生です
いつもありがとうございます。特に登下校の時間に注意して見てください。よろしくお願いたします。

<8・9月の主な予定>
8月31日(火) 給食開始
9月1日(水) 学級懇談会 15時～

お知らせ
まん延防止等重点措置の延長に伴い、5年・6年の宿泊行事も延期となりました。
5年 野島宿泊体験学習
10月10日(日)・11日(月) ※12日(火)代休
6年 日光修学旅行
9月24日(金)・25日(土) ※27日(月)代休
9月1日(水)15時より学級懇談会を各教室にて行います。今後の情勢により、中止になる可能性もあります。
夏休み明けの「夏休み作品展」ですが、今年度は新型コロナウイルス感染症拡大予防のため、**保護者の方のご参観は実施いたしません。**
何卒、ご理解ご協力の程よろしくお願いたします。